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Aos quatorze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às nove
horas, reuniu-se, extraoldinaliamente, no auditório da Caixa de Aposentadoria e

Pensão dos Servidores Municipais de Beberibe - CAPESB, o Conselho Fiscal
desta instituição, com a presença dos seguintes membros: Adiel Cosme Dantas,
Aldenio Mendes de Lima, Anacisa de Almeida Gama e Franciézio Leonílio da
Silva, contando com a participação dos membros Titulares do Conselho
Previdência, rnernbros do Cornitê de Investimentos, representante da empresa de

Contabilidade da empresa CASPE, o senhor Marcos Maciel e o senhor Tiago
Marques representante da empresa ARIMA. A presidente do Conselho de

Previdência, a senhola Valdenia Gama, saudou a todos corn Lrm cordial bom dia,
na sequência, apresentou a pauta de trabalho, focando os principais assuntos a
serem discutidos, dentle eles: Prestação de Contas Anual e o estudo atuarial
ambos com refcrência ao ano de 2024. Em seguida o senhor Marcos Maciel
apresentou-se pa1'a o grupo e iniciou sua apresentaçáo falando das Receitas
Arrecadadas do ano de 2024 ern tabela e gráfico de przza. As Receitas Correntes
em contribuições (Servidor Civil Ativos, Servidor Civil Inativo e Servidor Civil
Pensionista), Íotalizaram o valor de R$ 16.525.261,07 (dezesseis milhões,
quirüentos e vinte e cinco mil, duzentos e sessenta e um reais e sete centavos); A
Receita Patrirnonial totalizou no ano de 2024 o valor R$ 5,364.694,94 (circo
rnilhões, trezentos e sessenta e quatro mil, seiscentos e noventa e quatro reais e
noventa e quatro centavos), Outras Receitas Correntes o valor de
R$ 1.308.901,75 (um milhão, trezentos e oito mil, novecentos e um reais e

setenta e cinco centavos); As Receitas Correntes-Intraor'çamentárias o valor de

R$ 13.372,997,70 (treze milhões, trezentos e setenta e dois mil, novecentos e

noventa e sete reais e setenta centavos). Todas as receitas contabilizaram o total
de R$ 29.898.258,77 (vrnte e nove milhões, oitocentos e noventa e oito mil,
duzentos e cinquenta e oito reais e setenta e sete centavos). O senhor Henrique
Rebouças perguntou se os servidores inativos recebiam a contribuição patronal
pela prefeitura e o senhol Marcos afirmou que não. Ern seguida, o senhor
Aldenio Mendes perguntou sobre os consignados e o seúor Marcos justificou
que esta receita entra como sendo extraorçamentátria, e que se anulam pois os

valores que são descontados na sequência serão repassaclos para os pagamentos.
Dando continuidade, falou sobre A Execugão das despesas, onde a despesa
empenhada, liquidada e paga totalizou o valor de R$ 21.382,118,30 (vinte e um
milhões, tlezentos e oitenta e dois mil, setecentos e dezoito reais e trinta
centavos). Mostrou todas as despesas que foram realizadas, separadas por
seguimentos. Apresentou Lrlrl gráfico ccmparativo corn âs despesas
previdenciárias e adrninistrativas. Despesas Previdenciár'ias: Aposentadorias
R$ 17.586.346,06 (dezessete milhões, quinhentos e oitenta e seis mil, trezentos e

quarenta e seis reais e seis centavos), Pensão R$ 2.036.676,59 (dois milhões,
trinta e seis mil, seiscentos e setenta e seis reais e cinquenta e nove centavos),
Tarifas Bancár'ias R$ 394,26 (trezentos e noventa e quatro reais e vinte e seis

centavos), Contribuição ao PASEP R$ 36.844,45 (Írrnta e seis mil, oitocentos e
quarenta e quatro reais e quarenta e cinco centavos), consolidanclo o valor total dc:

R$19.660.261,36 (dezenove rnilhões, seiscentos e sessenta mil, cluzenios e

sesserÍa e um reais e trinta e seis centavos). Detalhou as despe-"rrs aclrninistrativas
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qLre totalizaram o montante de R$ 1.722.456,94 (um milhão, setecentos e vinte e
dois mil, quatrocentos e cinquenta e seis reais e noventa e quatro centavos).

I Dando continuidade fez a apresentação referente aos parcelamentos nos anos de

2022 no total de R$ 8.066,991,06 (oito milhões, sessenta e seis mil, novecentos e
,noventa e urr reais e seis centavos),2023 no total de R$ 1.351.177,59 (um
milhão, tlezentos e cinquenta e um mil, cento e setenta e sete reais e cinquenta e

' nove centavos) e 2024 no total de R$ 1.571.279,15 (um rnilhão, quinhentos e

setenta e sete mil, duzentos e setenta e nove reais e quinze centavos), e como
estão os valores desses palcelamentos com dados consolidados no mês de

: dezembro de 2024. Na visão do senhor Marcos Maciel, o parcelamento não é

legal paÍa a entidade, pois o correto seria os repasses patronais serem realizados
todos os meses e lbi levantada uma cluestão com lelação aos atrasos, pois se isso
ocorrer o responsável pelos pagamentos será o gestor da CAPESB. Foi destir-rado

o espaço para qlle o grupo fizesse suas colocações e esclarecesse alguma dúvida
i caso tivesse. A senhora Valdenia Gama agradeceu a apresentação feita pelo
, senhor Marcos Maciel e a colaboração do grlrpo na participação dos trabalhos.
r Partimos para o momento da apresentação do estudo atuarial com o senhor Tiago
, Marques representante da ARIMA, onde o mesmo iniciou sua apresentação com
I a contexttalizaçáo da situação estatística da demografra da população coberta
, pelo RPPS, destacando número de servidores em atividade, número de

aposentados e pensionistas e percentual de contribuição de acordo com a folha de
pagamento atual do RPPS, falando de alguns fatoles que contribllem para a
leposição de recursos nos regimes próprios de previdência, e como eles ajudam a

equilibrar as receitas e despesas da Caixa de Plevidência Municipal e clue irá
r apresentar o estudo atuarial do Município de Beberibe, onde as alíquotas
, somaram 32,860Á das receitas para o pagamento das folhas dos ativos, e não
; havendo reposição, haver'á um desequilíbrio nas receitas, pois o número de
servidores contribuinclo está diminuindo e o número de aposentados e

; pensionistas aumentando, de acordo com a projeção de futuro da sustentabilidacle
:, dacaixa de previdência. Explicou com relação à alíquotapatronal que hoje está

em 14oÁ em nosso município, sendo que 20Á equivalem à taxa de administração, e

. no caso fica uma taxa de l2Yo para pagamento dos benefícios. A contribuição de

, 14% do segurado ativo e o mesmo percentual do valor que ultrapasse 500á clo

: teto c1o INSS pala os servidot'es inativos. O primeiro trabalho do atuário vai sel
i estimal quais as fontes de receitas a seÍem recebidas a longo prazo, confrontar
; essas receitas com as despesas, buscando dessa forma o equilibrio atuarial.
Explicou que, a longo pÍazo, a estimativa de receitas da CAPIISB é de
R$ 367,092.000,00 (trezentos e sessenta e sete milhões, noventa e dois nril reais),

' porém, ele destaca que as despesas a longo prazo cta CAPESB serão rnaiores clue

; âS suâs receitas, chegando ao valor de R$ 649.010.000,00 (seiscenlos e quâi'enta

; e Dove milhões e dez rnil reais), e ainda permanece um dét-rcit atuarial dc,

;R.$ 281.018.000,00 (cluzentos e oitenta e um rnilhões e dezoito mil reais).

, Esclareceu que a Pletbitura já possui urn plano paru a amortização rio deÍrcit

'atuarial, que constanaLei Complementarno 519 do ano de 2023,porém, com a

irnplantação dessa amortização atual, ainda permanece um déficit no valor cle

;R$ 111.049.000,00 (cento e onze milhões e quarenta e rrove mil reais,), Dsstaca

'que o traball-ro do atuário e estudar, propor rnedidas e alíquotas mínimirs c1e

. maneira a diminuir o dóficit atuarial e garantil o pagamento dos segurados. Iile
, colocou algumas medidas que já estão segdo topadas a cala alo para buscar o
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equilíbrio atual, como aporte de bens dos ativos, adequação das regras de

benefícios, o plano de amortização. Uma das medidas que já estão sendo tornadas

. desde o início do ano foi acerca do imposto de renda dos novos aposentados e

, pensionistas baseado, ou seja, aqueles que passaram a fazer parte do grupo de

segurados após aprovaçáo da Lei Complementar no 7l de 04 de abril de 2025, os

. valores do seu imposto de renda agoru ficam nas receitas da CAPESB. Antes a

CAPESB arrecadava o valor do irnposto de renda de seus segurados, e estes

valores eram repassados paÍa a prefeitura. Contabilmente será assirn, porém, dos
i novos aposentados e pensionistas, esse valor retornarâparu a conta da CAPESB
visando financiar os benefícios de aposentadoria. Outra medida foi a carteila
garantida que consta na lei, em que a CAPESB tem uma meta anual a ser
alcançada, no percentual de 5.750Á, caso os investimentos da CAPESB não batam
a meta, a complementação do valor restante será passada pelo ente. E como se o
tesouro municipal estivesse garantindo as lerÍabilidades da CAPESLI. Na fala do
senhor Tiago, ele disse que não existe uma prestação de contas entre os gestores
nos regimes próprios de plevidência e os prefeitos municipais, porém, alguns
gestores não têm conhecimento, se as Caixas de Previdência têm batido as metas
e quando isso ocolre repetidas vezes, torna-se algo negativo para o município. O
senhor Aldenio Mendes pecliu para ele explicar como seria esse repasse, caso não
se bata a meta planejada, o consultor disse que esses valores devidos seriarn
repassados parceladamente, Então todas essas medidas adotadas irão diminuir o

I déficit atuarial e os esforços para os pagamentos serão bem menores, isso
possibilitará chegarrnos a novas alíquotas mínimas, conforme a porlaria da lei
1467. O senhor Henrique Rebouças fez um questionamento corn relação ao
pagamento do patronal para os servidores inativos, o senhor Andre Dieb

' confirmou que já existia esses repasses, e que o valor desse repasse patronal é

geral e entra como guia de apoúe, polém, a dúvida do senhor Heruique é porque
não aparece discrirninadamente os valores repassados nas receitas cla CAPESB.

, Ele sugeriu que se fizesse r"ul cálculo detalhado para acrescentar no plano de
amofirzaçáo junto à prefeitura tais valores dos repasses patronais dos servidores
aposentados. O senhor Tiago continuou dizendo que não existe uma conta
específica para isso, pois os repasses patronais mostram os valores no geral, mas
clue é possível receber esses dados separadamente de forma gerencial. F)m

seguida o senhor Fleruiqure indagou o senhor Tiago sobre os valores informados
no DRAA colocada no CADPREV, refbrente a avaliação atuarial, qrre se refere a

: Valor Atual do Bens, Direitos e Demais Ativos a serem ir-rcluídos no Exercício
Atual, no valor de R$ 42.941,090,72 (quarenta e dois milhões, novecentos e

, quar:enta e um mil, noventa reais e setenta e dois centavos). Ele respondeu que
seria de valoles a receber no ano em exercício pelo RPPS. Enr seguida ele f'ez um

I cluestionamento sobre a realizaçáo de concurso público no município, de clual
seria o impacto no cálculo do atuário do RPPS. O senhor''fiago responcleu que

deveria ser feito um estudo sobre os cargos, remuneração, quantidade de vagas
para poder saber se o impacto será positivo ou negativo perante o cálculo do

, atuário. Finalizando o momento a senhora Valdenia destacou a importância cla

apresentação do estudo atuarial para os conselhos e comitê de investirnento, que é

, uB1â forma de todos buscarem uma melhor compreensão dos cálculos. Alguns
I conselheiros clestacaram tambérn determinados questionamentos sobre a forma
. como o cálculo atuarial é feito. O senhor Aldenio ressaltou, não compreeuder
collto foi clue a caixa de previdência deixou de ser superavitária, pois no ano ck:



Responsável p

2021, de acordo corlr o cálculo apresentado a CAPESB não apresentava déficit. O
senhor Tiago disse discordar desse cálculo superavitário, e argumentou utilizando
por base o texto da reforma da previdência com referência ao ano de 2019.
Destacou que no cálculo atuarial deve ser desconsiderado o cálculo do plano de
amorttzaçáo, qlre hoje é considerado como sobras se ele abater o déficit.
Finalizada apresentação do estudo, os melrblos dos conselhos de Previdência e
Fiscal presentes, parabenizaram o senhor Tiago pela clareza e objetividade na
forma como ele conduziu as explanações. As presidentes dos Conselhos Fiscal e
Previdenciário deram por encerrada a reunião extraordinária.

CONTTNUAÇÃO DA REUNIÃO TXTRAORDTNÁrua DO CONSELHO
FrscAL NO DrA ls DE MArO DE 2024 PARA A FINALTZAÇÃO DO
PARECER }-ISCAL.
Aos quinze dias do rnês de maio do ano de dois rnil e vinte e cinco, às nove
horas, reuniu-se, extraordinariamente, no auditór'io da Caixa de Aposentadoria e

Pensão dos Selvidores Municipais de Beberibe - CAPESB, o Conselho Fiscal
desta instituição, com a presenga dos seguintes membros: Adiel Cosme Dantas,
Aldenio Mendes de Lima, Anacisa de Almeida Gama e Franciézio Leonílio da
Silva, A presidente saudou a todos presentes e iniciou a reunião enfatizando
sobre a importância do conteúdo que foi apresentado no dia anterior pelas
empresas ARIMA e CASPE e com o objetivo de concluir o Parecer Fiscal
iniciou-se uma discussão entre os conselheilos presentes analisando a
documentação e foi decidido que seriam destacados os principais trabalhos
realizados, os desafios enfi'entados e as recomendações para aprimoramento dos
procedimentos, fortalecendo, assim, a governança institucional e a confiança dos
beneficiários do Instituto. O primeiro ponto foi sobre a Análise descritiva dos
investimentos no período de janeiro a dezembro de 2024 na qual observamos que
as aplicações financeilas estão em conforrnidade cort as normas vigentes, em
especial as Resoluções do Conselho Monetário Nacional e suas alterações. E que
tarnbém verificamos a situação flrnanceila da CAPESB que, com as novas
aplicações em títulos pÍrblicos 2024, apontam melhorias e segurança nos
investimentos, O segundo ponto a ser analisado foi sobre as Receitas Arrecadas e

Execução das Despesas onde verif,rcamos que em 2024 estão equilibradas. O
terceiro e último ponto foi sobre o cálculo atuarial do ano de 2024 que no
presente estudo atuarial estimou-se urn déficit da ordem de R$ 253.365.634,45
(duzentos e cinquenta e tr'ês milhões trezentos e sessenta e cinco mil e seiscentos
e trinta e quatro reais e quarenta e cinco centavos), desconsiderando o plano de
amorÍizaçáo vigente à época do cálculo. Já, considerando-se o plano de

amortizaçdo vigente à época do cálculo e estimou-se um déÍlcit de
R$ 99.317,495,13 (noventa e nove milhões e trezentos e dezessete mil e

quatrocentos e noventa e cinco reais e cinquenta e treze centavos). Nada mais a
ser tratado, a presidente do Conselho Fiscal, a senhora Anacisa Gama deu por
encerrada esta reunião, da qual eu, Franciézio Leonílio da Silva, secretário deste
Conselho Fiscal, lavrei e subscrevi a presente ata, que, após lida, será assinada
por todos os membros do Conselho Fiscal que estiveram presentes nas reuniões
exlrao-rd_inárias dos dias catorze e quinze do mês de maio do ano de 2025,

ela elaboração da Ata: Franciézio Leonílio da Silva
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